

Trata una Delegación de EU en Argentina Asuntos de "Seguridad"

Seminario en Ecu

Afirman en Buenos Aires que Reagan Propondrá a Viola Formar una Fuerza Militar Para CA

BUENOS AIRES, 8 de noviembre (AP, AFP y EFE)—Una delegación de jefes militares de Estados Unidos llegó hoy a esta capital para conversar con autoridades argentinas sobre "temas de seguridad internacional".

La delegación está encabezada por el jefe del Estado Mayor Conjunto, vicealmirante Thomas Bigley, que mañana se reunirá con su colega, general Llamil Reston.

El gobierno del Presidente Ronald Reagan está interesado en que Argentina participe en una fuerza militar anticomunista que actuaría en Centroamérica y en el Caribe, donde se han planteado amenazas a los intereses estratégicos de estadounidenses, afirman hoy dos diarios de esta capital.

Bigley dijo que el objetivo de la visita es "intercambiar opiniones" con sus colegas argentinos sobre "un vasto panorama de asuntos internacionales" e indicó que mañana hablaría con Reston sobre el tema de "seguridad".

Al recibir a la delegación en el aeropuerto, el brigadier Cristóbal Simari, señaló que los estadounidenses tratarán "temas militares internacionales".

Fuentes diplomáticas expresaron que la delegación realiza una gira por Latinoamérica en "misión de consulta sobre temas de seguridad del área y del Hemisferio Occidental".

La Prensa y La Nación relacionan el presunto interés estadounidense con el "trato cordial" que ha dado el gobierno de Reagan al comandante en jefe del ejército argentino, teniente general Leopoldo F. Galtieri, quien la semana pasada asistió en Washington a una reunión de jefes de ejércitos del hemisferio.

A Galtieri, integrante de la junta militar —máximo organismo del actual régimen en este país— se le considera como el posible sucesor del Presidente Roberto Viola, si las fuerzas armadas mantienen su propósito declarado de seguir en el poder después de 1984, pese a la firme oposición de todos los sectores políticos argentinos.

La Nación, bajo el título de "Galtieri en Estados Unidos", informa hoy que un tema abordado prioritariamente en la reunión de comandantes de ejércitos americanos fue la situación centroamericana, "peligrosamente perfilada desde hace tiempo, tanto en el aspecto militar como en el político".

En un comentario editorial que "al parecer, Estados Unidos no puede ya tolerar la persistencia de ese tumor en el cuerpo hemisférico, sin grave perjuicio de sus más profundos intereses estratégicos".

En un comentario editorial, La Na-

ción señala que la participación argentina en una supuesta intervención de Washington en El Salvador, adquiere "relevante significación", insistiendo en el "excepcional tratamiento" dado al comandante del ejército argentino, general Galtieri durante su visita a Estados Unidos.

GUATEMALA Y HONDURAS, COMPROMETIDAS

Señala La Nación que los "aliados naturales" de la iniciativa "deben ser los gobiernos militares de Honduras y Guatemala, directamente comprometidos en la región "en tanto que Venezuela y Colombia, sin renegar de sus sistemas democráticos, no parecen oponer resistencia seria".

"Descartados México y Brasil, por motivos disímiles, adquiere relevante significación la participación argentina, no sólo por el natural peso específico del país en el continente" —dice el diario— "sino porque se estima también que nuestro ejército es uno de los más actualizados tecnológicamente y mejor adiestrado en el combate contra la guerrilla".

La Prensa, a su vez, dice que entre una serie de condiciones que el gobierno estadounidense habría puesto para normalizar plenamente sus relaciones con el régimen militar argentino —muy frías durante la presidencia de James Carter— figura el hecho de que "Argentina apoye en la OEA, al margen de su ayuda económica a El Salvador (50 millones de dólares), una eventual intervención política, e incluso militar en toda Centroamérica, sin excluir Cuba, la cual podría hacerse necesaria a comienzos de 1982, si la situación en El Salvador empeorase".

IMPENSABLE UNA INTERVENCION

La Nación, pese a señalar que la situación centroamericana está "peligrosamente perfilada desde hace tiempo", tanto en lo militar como en lo político, afirma que "una intervención militar directa y unilateral es impensable", porque el Presidente Reagan sabe que una iniciativa de ese tipo tendrá "escasas posibilidades" en el Senado de su país y estará "destinada al fracaso" en la Cámara de Diputados.

El diario asegura que "la idea que ha empezado a seducir a los gobernantes estadounidenses la de conformar un grupo de tropas latinoamericanas que, una vez logrado el acuerdo de los respectivos ejércitos, podría hallar su legalidad por medio de la OEA".